



EL NORTE

PERIODICO TRADICIONALISTA

Puntos de suscripción

En Gerona, en la Redacción y Administración del periódico.
En Olot, Circulo Tradicionalista.
En Figueras, Dalmacio Presas y Cia. S. A.
En La Bisbal don Ferreol Rodas, Alta Rra, numero 7.
Insertense o no, no se devuelven los originales.

Precios de suscripción

En Gerona, un mes. 1 pts
trimestre. 2'50
Fuera de la capital, un trimestre. 3
En el Extranjero, un trimestre. 5
Numeros sueltos. 0'10
Anuncios linea. 0'50
Comunicados á precios convencionales.
Pago por adelantado.

Redacción y Administración:

RAMBLA DE LA LIBERTAD 33
En el Circulo Tradicionalista.

Dios Patria Rey

SE PUBLICA

Los Miércoles, Viernes y Domingos

EL CARLISMO Y EL LIBERALISMO

Dicen los liberales al pueblo que él es el rey y el soberano, que su voluntad elige sus representantes para que legislen en unión con el Monarca, que hay ministros responsables; estos son los *dichos*. Los hechos son que unos cuantos *caballeros* elevados á fuerza de cinismo y de descaro se erigen en supremos árbitros de la nación: ellos hacen y deshacen á su gusto y capricho; ellos *sacan* diputados á sus paniaguados, aunque sea á trueque de gastar buenas sumas de dinero que ya procuran después *robar* (es la palabra castellana). Esos ministros responsables jamás responden de nada ni han ido todavía á presidio aunque lomerezcan la mayor parte; pero en cambio cobran buenas cesantías, como si no salieran bastante ricos de los ministerios aun cuando entraran pobres.

Las Cortes no representan á la nación; sino á los caciques, que hicieron la elección á cambio de favores y privilegios que siempre redundan en perjuicio del pueblo. Cuando ocurre alguna cosa grave lo primero se piensa en cetrar las Cortes, confesando de este modo que para nada de provecho sirven, y así queda el gobierno á sus anchas para hacer cuanto le venga en ganas sin temor á nadie, porque si el Monarca estorba sus planes, le arroja como á Isabel II, y si el pueblo trata de protestar, se le apalea, se declara el estado de guerra y punto concluido. Si el ejército intenta salvar al pueblo, para eso están los cuatro generales de salón colmados de honores en desdoro del mismo ejército y ellos se encargarán de sostener un estado de cosas que sientan también á sus estómagos. Si la prensa clama, se le tapa la boca, comprando á las empresas que juegan con el público y amordazando ó arrojando á una prisión á los que sean bastante dignos para no doblar la rodilla ante el poder tirano.

Al pobre pueblo se le degradó corrompiendo sus costumbres, empozoñando su inteligencia y extraviando su opinión. Se le empobrece recargándole los tributos, encareciéndole el pan y embargándole las fincas. A los hijos del pueblo se les cierran las carreteras, monopolizando la enseñanza y haciéndola imposible á las pequeñas fortunas. A la nobleza se la deja que se divierta y corrompa en toros, bailes, carreras de caballos y banquetes, olvidando las glorias que elevaron á sus padres. Al clero se le amordaza ó comprándole con simoníacos favores ó amenazándole y persiguiéndole para que oculte la verdad al pueblo, si esto fuera posible y no se mostrara digno de la misión que le confió quien fué ya perseguido y anunció que lo serían los que siguieran sus huellas.

¿Es esto lo que esta sucediendo, si ó nó? ¿Es así como gobiernan los liberales de todo matiz? Con abrir los ojos y mirar tendreis la respuesta. Hombres exacerados por el pais entero viven y medran sin que nadie les pida cuenta de sus enormes maldades. Ahora bien ¿es esto despotismo ó nó? Nosotros creemos que es el mayor que se ha conocido, pues á los déspotas del paganismo los atajaba el puñal y éstos ni aún eso tienen que temer de un pueblo en cuyo nombre dicen gobernar. Es el despotismo más cínico porque tiraniza al pueblo en nombre del pueblo.

Sostenemos los carlistas que el Rey debe ser para el pueblo y no el pueblo para el Rey; que las Cortes sean representación genuina de las fuerzas vivas del pais, que no se le puedan exigir tributos que no hayan sido acordados en Cortes, que la administración se descentralice, viviendo vida propia la región, la pro-

vincia y el municipio; que no se agrave la agricultura; que se abra el porvenir á los hijos del pueblo: que los Reyes no sean empleados con sueldo, que se economice empezando por arriba, que se mate el caciquismo con la supresión del sufragio universal y del jurado. ¿Es ésto despotismo?

¡Libertad! claman los liberales, y nosotros contestamos: Libertad, si, pero solamente para el bien; para la verdad, para el orden, que esa es la que predicó Jesús y la que salva á los pueblos. Lo que ellos predicaban es la licencia del mal para oprimir al bien, el desenfreno del error para amordazar la verdad, la tiranía del desorden para destruir el orden. Nuestra libertad lleva á la felicidad; la libertad liberal conduce al libertinaje, á la anarquía, al caos.

Y esta doctrina no la predicamos desde ayer. Hace ya más de un cuarto de siglo escribía nuestro augusto Jefe, Don Carlos de Borbon: «El pueblo español, amestrado por una dolorosa experiencia, desea verdad en todo y que su rey sea rey de veras y no sombra de rey y que sean sus Cortes ordenada y pacífica junta de independientes é incorruptibles procuradores de los pueblos, pero no asambleas tumultuosas ó estériles de diputados pretendientes, de mayorías serviles y de minorías sediciosas. Yo quiero que el municipio tenga vida propia y que la tenga la provincia.

«Mi pensamiento fijo, mi deseo constante es cabalmente dar á España lo que no tiene, apesar de mentidas vociferaciones de algunos ilusos, es dar á España la libertad que solo conoce de nombre; la libertad que es hija del Evangelio, no el liberalismo que es hijo de la protesta; la libertad que es el fin, el reinado de las leyes, cuando las leyes son justas. Un rey debe ser el hombre más honrado de su pueblo, como es el primer caballero; un rey debe gloriarse con el título especial de padre de los pobres y tutor de los débiles.

«Progresar protegiendo debe ser nuestra fórmula. Engaña al pueblo quien le diga que es rey: pero es verdad que la virtud y el saber son la principal nobleza, que la persona del mendigo es tan sagrada como la del prócer: que la ley debe guardar las puertas del palacio así como las puertas de la cabaña; que conviene crear instituciones nuevas, si las antiguas no bastasen, para evitar que la grandeza y la riqueza abusen de la pobreza y de la humildad; que debiendo hacerse justicia igualmente á todos y conservar á todos su derecho, le está bien á un gobierno previsor mirar especialmente por los pequeños y directa ó indirectamente procurar que no falte trabajo á los pobres y que puedan sus hijos que hayan recibido de Dios un claro entendimiento adquirir la ciencia que, acompañada de la virtud, les allane el camino hasta las mas altas dignidades del Estado.»

Ese es el lenguaje noble y sincero de un R... de cuerpo entero, lenguaje reproducido cien veces en esos manifiestos y cartas, que es lástima no lean y mediten todos los españoles honrados. Pero, diréis, eso son palabras, ¿quien nos fiará el cumplimiento de tan hermoso programa? Si no os basta la constancia de quien llamado al trono por los liberales supo preferir al destierro por no transigir con los hijos de la impiedad, mirad al tiempo viejo, volved los ojos á la España tradicional con sus libertades sin rival y sin mancha.

Entonces hubo ministro que subió las gradas del cadalso, las Cortes representaban al pueblo y sabian mantenerse inflexibles ante el Rey, éste no era despreciado por sus pueblos, los nobles con generosa emulación buscaban nuevos timbres que añadir á los heredados, el clero marchaba al frente de las ciencias y ayudaba al pueblo á su emancipación progresiva, los hijos del pobre podian aspirar á los altos puestos, se escribía, se pensaba y se agremiaba con entera libertad para el bien. España era temida de las naciones que hoy quieren humillarla.

¿Creéis imposible volver á tanto esplendor? Eso se-

ría negar la virtualidad de los principios católicos á que se debió la grandeza de España. El Evangelio hará siempre grandes y felices á las naciones lo mismo ayer, que hoy, que mañana. Don Carlos quiere reinar conforme á las tradiciones venerandas de nuestra católica España, y España sería otra vez feliz y venturosa, no porque triunfara D. Carlos, sino porque volvería á las tradiciones de sus mayores, conformes desea el Papa:

Lo malo de la antigua organización seria rechazado, lo bueno de nuestro siglo admitido y de este modo se realizaria la verdadera democracia, la democracia española, castiza, no la francesa y revolucionaria que es mentira. Bien dice Don Carlos: «una mentira envilece á un hombre; una ley mentira corrompe á un pueblo.

Los que conspiran

Cada vez que hiere á la opinión pública algún desastre, hijo de la imprevisión de nuestros gobernantes, levántase airado el liberalismo vomitando anatemas contra la Comnión carlista que, ante la desgracia que sobre la patria se cierne, manifiesta patrióticos deseos de regenerarla.

Como ha demostrado con elocuencia, D. Carlos de Borbon, durante los años de *restauración* liberal háse montenido el partido carlista en noble recogimiento, esperando inútilmente que los liberales llevaran á nuestra patria por el camino de la prosperidad.

Los hechos que se suceden estos dias manifiestan, y los prohombres del liberalismo acaban de corroborarlo en el Congreso, que de nada han servido tantos años de paz y que ningún partido han sacado de la pacífica actitud de la Comnion carlista cuantos gobiernos han turnado en el poder.

Por eso nadie extraña que el convencimiento penetre en los espíritus más refractarios á las ideas carlistas y que se abogue por la implantación de un sistema que constituye la garantía más firme de una solución consoladora.

Para contrarrestar tan saludable reacción, el enemigo de nuestra causa, que de hecho lo es de las legítimas glorias españolas, no atreviéndose á atacarnos de frente por considerarlo temerario é infructuoso, nos denuncia á los poderes acusándonos de conspiradores y pide contra los carlistas todo el rigor de que han carecido los gobiernos para defender de sus hijos rebeldes y de sus extraños invasores á la patria.

El oficio de delatores tiene sus éxitos cuando la debilidad es consejera de los que gobiernan.

Teniendo en cuenta, pues, esta y otras varias circunstancias que fácilmente comprenderán nuestros amigos, conviene ahora más que nunca no se dejen llevar por los reclamos de nuestros adversarios y que rechacen á cuantos pretenden burlar su buena fé, comprometiéndoles personalmente y comprometiéndolo á la causa, si alguien intentara hacerlo.

El siguiente hecho histórico que nos contó un ilustrado amigo, puede servir de aviso á nuestros correligionarios para no dejarse seducir por cualquiera que, careciendo de autoridad conocida dentro de nuestra Causa, pretenda comprometerlos.

Hace siete años que también se hablaba en Barcelona de conspiraciones, á pesar de que nadie conspiraba. Y movidos por resortes de gente poco escrupulosa, recordarán nuestros lectores, que veinte revolucionarios perpetraron la locura de atacar al cuartel del Buensuceso.

Estaba al frente de dicho movimiento un sujeto de

El absolutismo liberal

historia liberal muy antigua, conspirador de buen olfato, instrumento de Prusia en determinadas ocasiones. Con lo dicho se comprenderá que el aludido individuo, cuyo nombre y apodo omitimos, no era de los más míopes en estos asuntos. Preguntado hace poco tiempo por el amigo á quien debemos esta relación por qué, siendo hombre tan avisado, había sido víctima de un engaño, contestó lo siguiente:

«He conspirado durante largos años y siempre creí que nadie me ganaba á listo; pero lo del Buen suceso me probó que nunca se sabe lo suficiente en punto á conspiración. Al venir á pedir mi concurso—dijo el revolucionario—para el citado ataque, se me dijo que contábamos con un general y que varios coroneles estaban comprometidos para secundar nuestro movimiento. En prueba de ello, pocos días antes del golpe celebramos una reunión en la calle de... casa de don..., y á ella concurrieron un general, dos coroneles y otros jefes del ejército, ostentando todos su uniforme correspondiente. Con tales seguridades, yo me lancé el primero contra el referido cuartel, acompañado de unos veinte paisanos míos tan ilusos como yo.

Sabíamos que la fuerza debía renunciarse, tanto, que uno de los coroneles que vinieron á la Junta era el del regimiento que se alojaba en el Buensuceso. El General debía pronunciarse con la caballería de la Barceloneta á la misma hora que nosotros, y, además, dicho acto revolucionario debían apoyarlo en la calle los republicanos.—¿Sabe usted—nos decía el convenido conspirador,—quienes eran el general, los coroneles y demás jefes que asistieron á la reunión? Pues ni más ni menos que media docena de caballeros de industria que estaban en el negocio de la jugada de Bolsa y que se disfrazaron con uniformes militares.»

Esta es la historia del ataque del Buensuceso, ignorada quizá por muchos, pues nosotros la debemos al citado revolucionario.

El ejemplo que sacamos á colación es bastante elocuente y nos releva de comentarlo. De la historia, que no es cuento, saque cada cual la moraleja.

Y por último: ¿para qué conspirar cuando los Gobiernos liberales lo hacen por nosotros?

¡FUERA LA MASONERIA!

Hemos dicho y probado varias veces que la secta del mandil condenó á España en las *tenidas* de Charleston y Londres á perder la Isla de Cuba por su apego al Catolicismo y su odio á los puntiagudos. Ahora se verá confirmado nuestro aserto por judíos y masones, que nos explican el porque del odio que tienen á España, el papel triste que la reservan y demás que verá el lector y comentará por cuenta propia.

En el periódico franbés «L'Aurore» del 1.º de los corrientes, que sirve de órgano al judiaz y traidor Alfredo Dreyfus, se lee: «Luchan España y los Estados Unidos; es decir, de un lado, los pueblos oprimidos por la idolatría católica y por las absurdas degradaciones del Papismo; y de otro, los pueblos exaltados por la filosofía y la conciencia libres. ¿A quien hemos de favorecer nosotros? á los nuestros á los Estados Unidos.»

El librepensador Alfonso Humbert demuestra el carácter religioso de la presente guerra, y escribe así: «En el conflicto hispano yankee se reproduce hoy con todos sus detalles el conflicto austro prusiano de 1866; en Austria, se veía encarnado el oscurantismo católico en Prusia, el espíritu libertador y vivificante del Protestantismo.»

Mr. Giers aun es más explícito, y hace presagios terribles para nosotros en esta forma: «EN LA GUERRA FRANCO-PRUSIANA, FRANCIA FUÉ CONDENADA POR LA ALTA MASONERIA INTERNACIONAL; ENCONTRABAME YO EN BERNA COMO PLENIPOTENCIARIO DE RUSIA, Y VI QUE LOS FRANCESES AFILIADOS A LA MASONERIA NOTICIABAN A LAS LOGIAS LOS PROYECTOS DE FRANCIA: SUS REVELACIONES EN TELEGRAMAS CIFRADOS, LLEGABAN CON ASOMBROSA RAPIDEZ Á LA AGENCIA MASÓNICA DE FRANCIA ESTABLECIDA EN BERNA.»

El señor Griers pregunto si sucederá lo mismo ahora en España: pero nosotros hacemos aquí punto, repitiendo: ¡Fuera la Masoneria!

Es un absolutismo social inaguantable. Oído á la caja. El artículo 19 de los «Estatutos para el régimen de los Colegios de Médicos» prohíbe que un médico pueda contratar su servicio facultativo con una Sociedad benéfica de más de 150 socios ó vecinos.

Aquí está el absolutismo principal, pues el Estado no tiene atribuciones para prohibir que un médico contrate con el público en la forma que convengan las partes.

Pero, el tal decreto, centralista también, vulnera las leyes; vulnera la Constitución misma del Estado; vulnera la ley de Sanidad de 1855 que dice en su artículo 78: «los profesores de la ciencia de curar podrán ejercer libremente la profesión, etc.»

Es además un decreto, que como dicen distinguidos médicos, «crea castas, establece gerarquías y fomenta divisiones en la noble familia médica y que debe ser condenado por la reprobación universal.»

Nada más por nuestra parte. Ya ven los médicos todos de España, que en estos tiempos llamados de libertad se les esclavisa como si fueran negros de Guinea. ¡¡Qué desengaño para esa clase médica, en la cual tantos prosélitos ha hecho el desvergozado liberalismo!!

OTRO ABUSO

Se han cerrado las Cortes; la única válvula por donde podía salir la indignación del país ante tanta desgracia ha sido abarrotada por Sagasta sin dar razones de ningún género, vamos al decir, porque le ha dado la gana. ¡Infelices fusionistas! El proyecto de toda esta gente está visto.

Tapar la boca á los diputados y senadores, atar la pluma del periodista, declarar á toda la nación en estado de sitio, suspender luego las garantías constitucionales, y así podrá tener el Gobierno la seguridad de que aquí no se mueve ni una mosca.

¿Y para qué todo esto?

Harán una paz deshonrosa, tal cual á los yanquis les apetezca; se quedarán estos con la que más les guste, vendra la independencia de Cubo y nuestros soldados que pelean en las colonias regresarán á la madre patria, rojos de indignación, avergonzados de tener tales gobiernos.

Y ese ejército que regrese ¿hará algo de provecho?

Nada, absolutamente nada. Le colocaron en condiciones imposibles.

Los soldados vendrán sin armas, como fueron, ellos solos, sin oficiales ni jefes, los desembarcarán en distintos puertos, mandándolos á casa enseguida con la licencia absoluta para tenerlos contentos.

Á la oficialidad la distribuirán entre los regimientos que hay en la Península y... aquí no ha pasado nada.

Y si ante todo esto, ante la pérdida de nuestras colonias y el honor de la bandera española no se hace algo por el pueblo español, hay que convenir en que se ha hecho digno de tales gobiernos y no tiene derecho á quejarse, aunque le soben las espaldas con picles de puerco-espín.

CORRESPONDENCIA

Sr. Director de EL NORTE.

Rocabrana 25 de junio de 1898.

Diá solemnisimo fué para el pueblo de Rocabrana el 24 del corriente fiesta de S. Juan, con ocasión de celebrarse la primera misa del Rdo. Miguel Suriñach y Coll.

Préviamente adornado el templo parroquial con el fausto posible, empezó á las 10 la función, estando en la cargada la parte musical á la orquesta de Camprodon, y acompañando al celebrante su hermano el Rdo. Juan y otros dos sacerdotes del mismo pueblo. Apadrinaron al nuevo celebrante su hermano mayor y cuñado, viéndose el templo tan concurrido que apenas era capaz de contener la multitud de parientes amigos y conocidos que asistieron á un acto tan extraordinario y conmovedor.

El sermón estuvo á cargo del señor Curapárroco del mismo pueblo, quien con admirable palabra ponderó la dignidad del sacerdocio, pronunciando tan sensibles frases que arrancó lágrimas de los oyentes, encargando al celebrante antes de concluir que á más de suplicar en el Santo Sacrificio por el bien de sus interesados se acordase también de la afligida España en estos críticos momentos, demostrando en conjunto que la misión del sacerdote escurar y remediar las múltiples necesidades de la sociedad. Terminó la función cantándose el Te-Deum por el numeroso coro de sacerdotes de la comarca y otros amigos, mientras todo el pueblo lleno de admiración acudía á besar las manos del celebrante.

Terminada la función la numerosa comitiva precedida de la orquesta dirigióse á casa del celebrante en donde se sirvió á los convidados un espléndido banquete al fin del cual la orquesta demostró su habilidad tocando algunas escogidas piezas; acabándose de animar la fiesta con alguna poesía y discursos que ensalzaron la dignidad del sacerdote dirigiéndose entusiasmadas felicitaciones al celebrante y de mas interesados. Después de dar el celebrante las gracias á todos los que con su asistencia contribuyeron al esplendor de la fiesta desfiló á sus respectivos domicilios la comitiva quedando todos vivamente impresionados de una función tan conmovedora que sin duda ha de influir en formarse este pueblo y comarca una idea elevada del sacerdote.

No puedo pasar por alto que el domingo procedente á esta fiesta, tuvo lugar también en esta, la misa nueva de otro sacerdote de la misma el Rdo. D. Martin Soler y Marsal, cuya función resultó también imponente, aunque no con tanto esplendor por estar de luto la familia del nuevo sacerdote.

¡Gloria sea á Dios y para el pueblo de Rocabrana que en dos años ha dado á la Iglesia 4 fervorosos sacerdotes!

Queda de V. atento y S. S.

(Un suscriptor de EL NORTE.)

Llagostera 29 Junio de 1898.

Sr. Director de EL NORTE.

Muy Sr. mio: Tengo el gusto de participar á V. que hoy festividad de S. Pedro se celebró en la parroquia Iglesia un día dedicado al Sagrado Corazón de Jesús y al mismo tiempo rogativos, en defensa de los males que nuestra querida patria está atravesando. Por la mañana hubo Comunion General, con gran elocuencia dejó sentir su palabra en el sermón que pronunció antes de esta nuestro muy honrado Sr. Párroco Rdo. Lorenzo Durán, siendo bastante concurrido; después hubo el oficio y por la tarde la función con el trisagio cantado por el coro que dirige nuestro muy apreciado organista Rdo. Pedro Fábregas, y finalizando con el sermón pronunciado por el Rdo. párroco R. D. Lorenzo Duran.

Resultó una fiesta digna del Sagrado Corazón de Jesús.

Dícese (y lo creo verdad) que han robado al «Circulo Republicano Obrero» de esta Villa.

Hasta otra.

Suyo affmo. S. S.

Un suscriptor.

LATIGAZOS

Crisis.

Ya la tenemos en puerta á doña Crisis ministerial. Lo que no se sabe es si será pequeña grande ó fenomenal.

Todo pende en que los animales que han de cargar con el muerto se muestren ó no decididos á llevar el féretro.

Pues muy bien pudiera ocurrir que se necesitase el vehiculo del saramero.

No creemos que Sagasta tenga agallas para traer toda el agua que contiene ya el buque de las inscripciones.
Y mucho menos la que puede penetrar en él.
Que no será poca.

Un Obispo.
Así, así como ha hablado éste debían hablar todos, sin distingos ni rodeos, ambigüedades ni temores.
En la villa y corte de Madrid y en la iglesia de Monserrat, predicó el día de San Antonio el Obispo de Sion, y entre las muchas verdades dijo el venerable prelado, se destacan las siguientes:

«Hizo un paralelo muy elocuente entre la España de hoy y la del siglo XIII cuando San Antonio vivía, y aun le pareció; y con mucho fundamento por cierto, que estamos hoy peor que entonces! Entonces nació España, y hoy muere por culpa de los hombres perversos que la gobiernan.»

«Eh, qué tal? ¿Con qué España muere hoy por culpa de los hombres perversos que la gobiernan?»

Pues ya lo oyen ustedes.
No se puede prestar el apoyo directo é indirecto á las que tratan de matar á la patria.

Por eso nuestro gran empeño es barrer á todos los asnos.

Ahora que hay muchos modos de barrer.

Pues no solamente se puede hacer este servicio con escobas, sino con otros instrumentos más adecuados, para limpiar de raíz toda esa inmundicia que poco á poco ha ido corrompiendo la parte sana.

Conste, pues, que estamos dispuestos á barrer, pero á barrer bien.

Y lo que se ha de hacer más tarde, hágase cuanto antes.

Para bien de los intereses morales, físicos y materiales en general.

NOTICIAS

LOCALES Y REGIONALES

Por exceso de original no nos fué posible dar cuenta en el número anterior de la Solemne función religiosa que la católica villa de Angles dedicó al Sagrado Corazón de Jesús el próximo pasado domingo día 26 del corriente.

Que dulce emoción sentimos en el alma cuando como en la presente ocasión podemos ocuparnos de obras tan meritorias, manifestación espontánea de fé religiosa de un pueblo que todavía la serpiente de cien cabezas, conocida por el «maldito liberalismo», no ha podido emponzoñar.

Cuando á las siete de la mañana vimos acercarse á la Sagrada Mesa, á confortarse con el «Panis Angelicum» á tanto devoto, derramando lágrimas de alegría hubimos de exclamar: ¡todavía hay fé! ¡España no puede perecer! ¡no es posible que Dios permita que sucumban Naciones donde hay tantas almas que se abrasan en el fuego Divino!

A las diez se cantó un oficio solemne con sermón que dijo el Rvdo. P. Alabau, Misionista Apostólico. A las 3 de la tarde, dió principio el Santo Rosario, siguió el sermón luego la procesion y por fin el besamanos.

La concurrencia de fieles tan nutrida como no se había visto jamás en todos los actos de este día de grato recuerdo; pues sin duda alguna, que inspirados por El Divino Maestro todos cuantos tomaron parte en esta función, dieron un realce á su cometido, que resultó un conjunto maravilloso. El Padre Misionista así en el sermón del Oficio, como en el de la tarde estuvo felicísimo, arrebatador. Cautivado el auditorio por la elocuencia de su palabra, conteniendo hasta la respiración para no perder una sola frase, ageno en aquellos felices momentos á toda idea venal ó mundana, sentimonos embargados por dicha suprema, ¡jaquel goce no es de este mundo; solo se concibe tanto bien, en la mansión celeste! y allí nos trasportamos por breves instantes. El templo adornado era el Paraíso, con su ajuste finación, colorido, se nos antojaba un coro de querubines que amenizaban el acto de nuestra recepción en la celestial morada.

¡Bendito sea el Sagrado Corazón de Jesús!
¡Bendito sea nuestro celoso Párraco y con él los Ares. Administradores y organizadores de tan grata fiesta!

—El carabinero retirado, Juan Carlos Marques y

los soldados Agustin Prunell Torrent y Jaime Moll Ferrer, se servirán pasar por la secretaria del Ayuntamiento de esta ciudad, donde se les entregarán documentos de interés.

—Los soldados de infantería que se ejercitan en la bahía de Rosas en el manejo de las piezas de artillería han empezado á efectuar escuelas prácticas de tiro al blanco.

—Hacemos nuestro el siguiente suelto que copiamos de «El Diario de Gerona.»

«Hace pocos días tributamos nuestro mas leal aplauso al gobernador interino Sr. Palau porque dió las órdenes convenientes para que en breve plazo desaparecieran del barrio de tras Teatro las casas de prostitución que con escándalo de los honrados vecinos del mismo, se han instalado allí.

Nos consta que la orden no ha sido revocada, ni mucho menos; pero el plazo fijado espiró ya, y aquellas mujerzuelas continúan en el mismo punto no sabemos si burlándose de la autoridad ó burlándose de los vecinos que gestionaron su espulsión de aquel barrio.

Creemos que no consentirá la autoridad que se burlen ni de ellas ni de los vecinos y que velando por la moral, hará que sus órdenes se cumplan para que no dé lugar el hecho á suposiciones de cierta indole.

Suponemos que el digno gobernador Sr. Soldevilla, nos atenderá. El Sr. Palau señaló un plazo y si es cierto que «no hay plazo que no se cumpla ni deuda que no se pague» justo es que finido el plazo paguen esas Señoras.

—Segun telegrafian de la Corte en breve se publicará el *Diario oficial de la Guerra* una disposición llamando á las filas á los excedentes de cupo, á los soldados enfermos procedentes de Cuba ya restablecidos y á los que se hallan en uso de licencia trimestral, hasta formar un contingente de 26.000 hombres, cuya fuerza se destinará al servicio de la Península.

—El día 4 de cada mes, interin duren las actuales circunstancias, saldrá de ésta una expedición de correos para Puerto Rico, siendo la correspondencia conducida por un vapor italiano.

—Con objeto de ver si se lograba poner en comunicación las islas Baleares con Cataluña por medio de palomas mensajeras, secundando los deseos del Gobierno la Sociedad Colombófila de esta ciudad dióayer principio á la serie de ensayos que tiene en proyecto llevar á efecto, para lo cual se hizo cargo de 460 palomas el capitán del vapor-correo «Menorquin» y que fueron soltadas á la distancia de 10 millas.

—En cinco céntimos por cada tres libras han bajado el precio del pan. «Valiente puñado son tres moscas» bastante mas, ¡muchísimo mas debe bajar!, si se tiene en consideración la baja que han experimentado las Harinas.

NOTICIAS DE LA GUERRA

Se ha recibido el siguiente despacho oficial de Puerto Rico.

«Capitán general á ministro de la Guerra.—San Juan, 28.

Al amanecer quiso recalar el *Antonio Lopez*, perseguido de cerca por un crucero yanqui, sobre Arrecivo, procurando evadir fuego vivo que hacia el enemigo.

El *Antonio Lopez* embarrancó en Punta Salinas. Salieron con objeto de ampararle, el *Isabel II* y la cañonera *Concha*, durando el combate hasta las diez de la mañana.

A esta hora se alejó el enemigo. Reventó una caldera. Comunico con el trasatlántico bajo una lluvia de balas.

Dotación trabaja en la playa para recoger últimos tripulantes del *Antonio Lopez*.

Estos han podido abandonar el barco. Organizo salvamento municiones, pertrechos de guerra, protegidos por el fuego de guarnición y baterías.—*Macias*

Ha sido muy comentada la forma vaga en que aparece redactado el despacho del general *Macias*.

—Comunican del Cairo que el contralmirante Cámara hizo 4000 toneladas de carbón en Suez antes de que se le prohibiese abastecerse de dicho combustible.

Tambien dice el telegrama de referencia, que el comandante del acorazado *Pelayo* y el jefe de Estado Mayor de la escuadra, tuvieron que desembarcar bastante enfermos.

—Se está imprimiendo gran actividad en San Francisco al embarque de la tercera expedición norteamericana contra Filipinas.

Se añade que hoy embarca ya el general Merrit. El apresuramiento de esta expedición obedece al deseo de que ésta llegue á Filipinas antes que la escuadra que manda el general Cámara.

—Han llegado á las playas de Santiago de Cuba nuevas fuerzas de los Estados Unidos procedentes de Tampa.

Con los llegados suman un total de 23,000 hombres norteamericanos los que se hallan en dicho punto.

No es cierto que se haya cortado el canal de aguas potables que abastece á Santiago.

—Cádiz.—El «*Antonie López*» salió de este puerto el mismo dia en que se hizo á la mar la escuadra de Cámara.

Antes de partir el capitán Carreras conferenció con el ministro de Marina Sr. Auñón y el Marqués de Comillas. Se dijo en dicha conferencia que precisaba que el cargamento del «*Antonio López*» llegase á toda costa á Puerto Rico.

Iba repleto de reflectores eléctricos, cañones, cartuchos y municiones, diciendo que debían salir aunque se perdiese el barco.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santo de Hoy.—St. Secundino ob.

Santo de Mañana.—La visitación de N. S. á su prima Sta. Isabel.

Cuarenta Horas.—En la iglesia del Carmen.

OCASIÓN

Por retirarse del negocio su dueño, cederá en buenas condiciones una tienda de quincalla en el punto más céntrico de esta capital.

Darán mas pormenores en la imprenta de este periódico.

BOLSA

LUIS BASSOLS

Ciudadanos núm. 20—GERONA.

CIERRE DE LA BOLSA DE BARCELONA

Día 30 de Junio de 1898

Telegrama de las seis de la tarde

EFFECTOS PÚBLICOS	Fin	Próximo
4% Interior	46'60	
» Exterior	62'70	
» Amortizable contado	58'50	
Billetes Cuba 1896 id.	60'25	
» » 1890 id.	49'25	
Obligaciones Aduanasid.	76'75	
ACCIONES		
Banco hispano-Colonial.	00'00	
H.-C. Norte de España.	22'80	
T. B. y Francia.	19'80	
» Orense á Vigo	18'65	
OBLIGACIONES. — contado.		
» T. B. y Francia 6%		69'62
» » 3%		37'00
» no hipotecadas.		
Almansa 5%		
PARIS		
Renta Exterior.		33'56
Acciones Norte España.		00'00
GIROS		
París		88'00
Londres.		46'65

CUPONES

Vencimiento 1.º Abril 1898.

Interior y Amortizable.	2'50 1/2 daño
Billetes Hipotecarios Cuba.	43'00 1/2 beneficio
Exterior.	42'00 1/2

GERONA

Imprenta y Encuadernación de Mannel Llach

ANUNCIOS

GALLART Y COMPAÑIA Constructores de máquinas

GERONA

Turbinas y motores hidráulicos, sistema moderno con rendimiento máximo.
Especialidad en máquinas de vapor y calderas.
Trasmisiones de fuerzas de todas clases, con engranajes, cables algodón ó cáñamo y eléctrica para grandes distancias.
Instalaciones de fábricas de harinas empleando cilindros ó piedras
Telares mecánicos de varios sistemas.
Bombas y norias de varias clases para elevaciones de agua.
Máquinas para la industria aceitera con cilindros y prensas hidráulicas, alfalfa, rullas) prensas de engranaje ó palanca.
Maquinaria para la fabricación de curtidos.
Fundición de hierro y bronce de toda clase de piezas para industria y construcción

EL NORTE

Periódico Tradicionalista

Precios de suscripción

En Gerona, un mes.	1 peseta
» » trimestre.	2.50 »
Fuera de la capital, un trimestre.	3 »
En el Extranjero, un trimestre.	0.40 »

Puntos de suscripción

En Gerona, en la Administración del periódico.
En Olot, Circulo Tradicionalista.
En Figueras, D. Dalmacio Presas, calle Aviñonet.
En La Bisbal, don Ferreol Boadas, Alta Riera, número 7.
Quedan además autorizados los presidentes de Juntas y Centros tradicionalistas.

Anuncios y Comunicados a precios convencionales.

FONDA PENINSULAR

(ANTIGUA SAN ANTONIO)

JUAN NICOLAS

Progreso, 3. Gerona

PASCUAL PERUCHO

DENTISTA DE LA REAL CASA

Licenciado en el Colegio de Dentistas de Paris y aprobado en la Facultad de Medicina de Madrid.

EX-OPERADOR Y JEFE DE TALLER DE LA CASA DEL DOCTOR PRETER DE PARIS Y PREMIADO EN VARIAS EXPOSICIONES

tiene el honor de ofrecer su gabinete de operaciones

Subida al Puente de Piedra, núm. 2, esquina a la Plaza de la Constitución

GERONA

Tratamiento de todas las enfermedades de la boca. Especialidad en la construcción de dentaduras artificiales, sin ganchos ni resortes, garantizadas por un éxito completo. Empastes de todas clases, y orificaciones al oro puro.

DISPONIBLE

CORREOS

Entradas		Salidas	
Madrid.	8'48 mañana	3'19	tarde
Barcelona.	8'48 id.	7	mañana y 3 tarde
Francia.	7 m. 3'19 t.	8'48	id. y 8 noche
Puigcerdá y Ripoll.	5'30 m.	11	id.
Olot y su línea.	5'30	11	id.
S. Feliu de Guixols.	7 m. y 6 t.	9	id. y 6 tarde
Amer y su línea.	6'30 m.	40	id.
S. Aniol y su línea.	7 id.	40	id.
Estañol.	7 id.	10	id.

Despachos de certificados y cartas en listas, de 10 á 12 de la m. á 1 de la t.
Apartado: á las 10 de la mañana y 8 noche.
Correspondencia falta de franqueo, de 10 á 12 de la mañana.
Los buzones de los Estancos se recogen á la 1'45 de la tarde y á las 9 de la noche y lade-
buzon de la Principal media ora antes de la salida del correo.
Además de la Principal, están autorizadas para recibir y entregar cartas y valores declarados las oficinas de Bañolas, Blanes, Besalu, Castell-fulit, Castelló de Ampúrias, Figueras, Fla-
sa, Gerona, Hostalrich, La Bisbal, La Junquera, Olot, Palafrugell, Palamós, Pert-hon-Puigcer-
Ribas, Ripoll, Rosas y San Feliu de Guixols.

TALLER DE CERRAJERIA

DE

Juan Ferrer Vilá

OLOT

En esta casa se construyen toda clase de barandas, rejas, balcones, tribunas galerias en hierro forjado ó de fundición; y se hacen toda clase de trabajos y de maquinaria y reparaciones de telares de generos de punto y maquinas de coser.

TODO A PRECIOS REDUCIDOS

¡FUMADORES!

¿Teneis gusto en el fumar?

PROBAD EL ACREDITADO



¡A la prueba! ¡A la prueba!

Alerta con las falsificaciones.

DISPONIBLE